

## **Protokoll Gau-Ausschusssitzung am 3. Mai 2018 in Gröbenzell!**

### **Anwesend:**

Dieter Zebisch, Albert Kerler, Winfried Knoll, Bernd Hamann, Ute Dreger, Gerald Bergmann, Karl und Gisela Sättele, Regina Müller, Gerhard Buchmann Sieglinde Braumiller, Lea Kubisch, Markus Bernhard

**Entschuldigt:** Irmi Gmeinwieser, Anna Ganslmeier, Rupert Schmerbeck, Alex Coates, Svenja Lehnert, Nina Deimer, Veronika Flöter

### **Tagesordnung:**

- 1) Startpass-Reform im Geräte-Turnen; Einführung BTV 2019
- 2) Ausblick auf Großveranstaltung - Bay. Kinderturnfest in Aichach - Planung Gau-Kinderturnfest 2019 im Turngau, Ausrichter SC Wörthsee
- 3) Der Turngau wählt am 30. Sept. seine Gau-Mannschaft für die nächsten 4 Jahre
- 4) Weitere aktuelle Themen

### **Zu Pkt. 1)**

Wie inzwischen im Gau und in den einzelnen Vereinen hinreichend bekannt ist, hat der DTB die Einführung einer weitgehenden Startpass-Reform ab 2019 für das Geräte-Turnen beschlossen. Die geplanten Änderungen belasten die Vereine finanziell in erheblichem Ausmaß, welches nicht durch die Vereinfachung bei der Ausstellung von Startpässen gerechtfertigt ist. Die Kosten werden vor allem verursacht durch den Erwerb einer lebenslangen ID für jeden Aktiven zu je 20 € und die jährlich zu zahlenden Startmarken für Wettkämpfe in Höhe von 10 € für Kinder und Jugendliche ab 11 Jahren und Erwachsene sowie von 5 € für Kinder bis zu 10 Jahren. In Zukunft sollen also auch für Kinder der Jugend E und F, die nur auf Gauebene startberechtigt sind, Startpässe verpflichtend sein.

Aus dem Turngau haben bisher nur 3 Vereine - ASV Dießen, MTV Dießen und TuS FFB schriftlich Einspruch gegen diese Pläne beim Präsidenten Dr. Alfons Hölzl und den Präsidien des DTB und des BTV eingelegt. Beim ASV und MTV hat Dr. Hölzl in persönlichen Gesprächen seinen Standpunkt zu dem Vorhaben dargelegt und eindeutig betont, dass er die Startpass-Reform und die daraus resultierenden Einnahmen für die

Verbände für absolut notwendig hält. Das Schreiben des TuS FFB wurde von Oskar Paulicks schriftlich kommentiert. Das Schreiben kann bei Regina Müller oder Dieter Zebisch eingesehen werden.

Von Klaus Schneider (ASV Dießen) liegt eine ausführliche Kommentierung der Pass-Reform mit Vorschlägen für Lösungsansätze vor und kann bei Dieter eingesehen werden.

Dieter hofft, dass beim anstehenden außerordentlichen Bayer. Turntag am 23. Juni in München über die Startpass-Reform nochmal diskutiert und abgestimmt wird.

Vom TV Prittriching wurde die Verdoppelung des Verbandsbeitrages an den BTV beanstandet und die mangelnde Information durch den BTV beklagt. Trotz mehrmaliger Anfragen beim BTV hätte der Verein keine Antwort erhalten und deshalb die Zahlung gestoppt.

#### **Zu Pkt. 2)**

Eine Rückfrage in der Runde ergab, dass keiner der anwesenden Vereine am bayerischen Kinderturnfest in Aichach teilnimmt. Deshalb ein ausdrücklicher Hinweis auf diese Großveranstaltung des BTV in Aichach vom 27. - 29. Juli (1. Ferienwochenende) Die Ausschreibung liegt auf der TG-Webseite.

Im Juli 2019 ist ein Gaukinderturnfest in Wörthsee geplant.

Ein genauer Termin muß noch mit dem SC Wörthsee vereinbart werden!

#### **Zu Pkt. 3)**

Der Turngau wählt am 30. September 2018 in Fürstenfeldbruck seine Turngau-Mannschaft für die kommenden 4 Jahre. Es wird davon ausgegangen, dass die bisherigen Mitglieder auch weiterhin im Turngau zur Verfügung stehen, bzw. sich neue Mitarbeiter zur Wahl stellen. Auf einigen Posten gibt es Veränderungen wie z. B. GT wbl-Kampfrichter/Bayernpokal, GT ml - Kampfrichter. Dieter hat sich bereit erklärt für die nächste Wahlperiode noch einmal für den Posten des GV zu kandidieren.

#### **Zu Pkt. 4)**

Die Austragung der 2. Runde im GT ml ist noch offen. Am geplanten Termin (24.6.) hat sich bisher kein Verein bereit erklärt, die Austragung zu übernehmen.

Deshalb hat Rupert an alle betroffenen Vereine einen Vorschlag verschickt, der im wesentlichen 3 Optionen beinhaltet:

1. es findet sich noch ein Ausrichter für den 24. Juni
2. alle Vereine sind mit dem Ausweichtermin 15. Juli in Germering einverstanden
3. wenn 1. oder 2. nicht möglich ist, wird auf Wunsch am 15.7. ein nicht zählender

### Trainingswettkampf durchgeführt

Der Rundenwettkampf wl in Karlsfeld am 5.-6. Mai wurde organisatorisch kurz besprochen.

Das Team vom TG ist vor Ort. Vom Turngau wurde ein kleines Erste-Hilfe-Set angeschafft und beim WK zur Verfügung gestellt.

### Gymnastik:

Auch hier wird sich Gedanken über die Finanzierung der ID und der Startpässe gemacht.

Termine für Wettkämpfe s. Home-page: 8. Juli Einzelwettkämpfe zusammen mit Turngau München. Der Wettkampftermin im Oktober liegt noch nicht fest: 6.10. oder 20./21. 10.

### Kassier

Bernd erinnert an die Abrechnung von Lehrgängen: der Veranstalter muss mit den Dozenten/Referenten grundsätzlich einen Honorarvertrag bzw. Referentenvertrag abschließen (Vordrucke liegen vor) und diesen über den Kassier beim BTV einreichen. Ist der Veranstalter selbst als Dozent tätig, muss der Vertrag vom Gauvorsitzenden unterschrieben werden.

### Lehre und Bildung:

Albert berichtet von Neuerungen bei der ASS-Ausbildung.

Diese Ausbildung dauert jetzt nur noch 33 Std. (bisher 44 Std.), mit Prüfung insgesamt 3 Tage. Das für die Teilnahme am Lehrgang vorgeschriebene Alter richtet sich nicht mehr streng nach dem Geburtsjahrgang. Der Teilnehmer muss jetzt bei Prüfungsbeginn 14 Jahre alt sein.

Beim Lehrgang Anfang 2018 haben 26 Teilnehmer die ASS-Ausbildung abgeschlossen.

Verantwortlich für das Protokoll:

Dieter und Gisela